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Partir, c’est toujours partir de quelque part. Si "Marie se leva et partit en
hâte" (comme nous le rappelle le thème de ces JMJ), c’est d’abord
parce qu’elle se trouvait quelque part, dans une terre qu’elle
connaissait, au milieu de personnes familières, et que, riche de cet
héritage, elle put aller à la rencontre d’autrui.
Partir, c’est toujours partir de quelque part. Nous rencontrerons la
Vierge Marie tout au long de notre pèlerinage. Nous nous arrêterons à
Lourdes, nous passerons à proximité de Fatima. Mais la Vierge Marie est
déjà présente chez nous. Notre diocèse de Cambrai est placé sous la
protection de Notre Dame de Grâce. La cathédrale conserve une icône
de Marie, écrite au XIVe siècle par saint Luc en personne ! Saint Luc ? Au
XIVe siècle ??? De qui se moque-t-on ? 
Si les légendes se soucient peu des anachronismes, il n’en reste pas
moins une belle icône vénérée depuis de nombreux siècles. André
Malraux avait raconté à Picasso que selon Bernadette Soubirous l’icône
de Notre Dame de Grâce était la représentation la plus ressemblante
de la Vierge, telle qu’elle lui était apparue. Une fois encore, l’anecdote
est contestée mais elle suscite l’intérêt : une légende en effet est, selon
le latin, ce qui doit être lu. Et ce qui doit être lu, c’est que notre icône de
Cambrai a une grande valeur spirituelle. N’hésite pas à emporter
quelques reproductions de cette icône que tu pourras offrir au long de
ton pèlerinage. Et n’oublie pas, dans les mois qui viennent, de passer à
la cathédrale pour confier ton pèlerinage à Notre Dame de Grâce.

Notre-Dame de Grâce

Tu en as rêvé ? Tu ne pensais qu’à cela le matin devant ton bol de Cornflakes et le
soir en retirant tes fausses dents ? La voici : la première Fiche spi’ pour t’aider à te
préparer aux Journées Mondiales de la Jeunesse à Lisbonne ! Eh oui, la préparation
ne consiste pas seulement à vérifier que tu as des pansements double peau (pour
la route marche), un sextant (pour la route voile), des rustines (pour la route vélo),
une corde vocale de rechange (pour la route chantante) ou des tisanes pour
digestion difficile (pour la route service). Il faut préparer ton petit cœur ! Et on t’y
aide… Elle est pas belle la vie ?
Que le Seigneur te bénisse et t’accompagne !
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Chers jeunes, il est temps de repartir en hâte vers des rencontres
concrètes, vers un véritable accueil de ceux qui sont différents de nous,
comme cela s'est passé entre la jeune Marie et la vieille Elisabeth. Ce
n'est qu'ainsi que nous pourrons surmonter les distances - entre
générations, entre classes sociales, entre ethnies, entre groupes et
catégories de toutes sortes - et même les guerres. Les jeunes sont
toujours l'espoir d'une nouvelle unité pour l’humanité fragmentée et
divisée. Mais seulement s'ils ont la mémoire, seulement s'ils écoutent les
drames et les rêves de leurs aînés. Ce n’est pas un hasard si la guerre
est revenue en Europe au moment où la génération qui l’a vécue au
siècle dernier est en train de disparaître. Une alliance entre jeunes et
anciens est nécessaire, pour ne pas oublier les leçons de l'histoire pour
surmonter les polarisations et les extrémismes de notre époque.

(Message pour la XXXVIIe Journée Mondiale de la Jeunesse)

Que dis-tu, Pape François ?

Voici l’Evangile que nous entendrons ce dimanche (Jn 1, 29-34).
En ce temps-là, voyant Jésus venir vers lui, Jean le Baptiste déclara : « Voici l’Agneau de Dieu, qui
enlève le péché du monde ; c’est de lui que j’ai dit : L’homme qui vient derrière moi est passé devant
moi, car avant moi il était. Et moi, je ne le connaissais pas ; mais, si je suis venu baptiser dans l’eau,
c’est pour qu’il soit manifesté à Israël. » 
Alors Jean rendit ce témoignage : « J’ai vu l’Esprit descendre du ciel comme une colombe et il
demeura sur lui. Et moi, je ne le connaissais pas, mais celui qui m’a envoyé baptiser dans l’eau m’a
dit: ‘Celui sur qui tu verras l’Esprit descendre et demeurer, celui-là baptise dans l’Esprit Saint.’ Moi,
j’ai vu, et je rends témoignage : c’est lui le Fils de Dieu. »

Jésus et Jean le Baptiste sont cousins. Pourtant, à deux reprises, Jean nous dit « Je ne le
connaissais pas ». Comment expliquer cela ?
Suivre le Christ implique un dépouillement, une dépossession. Celui qui affirme « Je sais ! » sans
jamais se remettre en question, celui-là ne va pas très loin. La marche est un déséquilibre. Elle
suppose de quitter son confort, de remettre en cause ses certitudes. Nous ne connaissons pas
vraiment le Christ. Nous le découvrons sans cesse à nouveau. Mais lui nous connaît.
Marcher à la suite du Christ, c’est accepter de dire humblement « Je ne sais pas ». Et de
poursuivre, avec saint Pierre à la fin de l’Evangile selon saint Jean : « Seigneur, toi, tu sais tout :
tu sais bien que je t’aime. »

La parole de Dieu

Newsletter spi JMJ #1 - diocèse de Cambrai

https://jeunes.cathocambrai.com/


Quel est le tarif ?

 
 

“Não falo português !”
 Petit lexique

 
Tu te demandes comment tu survivras au

Portugal sans parler le portugais ?
Rassure-toi, tu trouveras dans cette

rubrique, dès la prochaine fiche spi’, un
petit lexique pour t’enseigner les bases.
Tu verras que c’est une langue douce et

chantante, gorgée de soleil, et que
l’essentiel se dit en peu de mots. Par

exemple « Excusez-moi, je ne me sens pas
très bien » se traduit très simplement par

« Pastéis de nata, por favor ». Allez,
repeat after me : « Pastéis de nata por

favor » !
 

Des nouvelles de la route
"Cantores" !

 
Salut toi ! Si je te dis : joie, ou encore :

chants, qu’est-ce qui te vient ? Eh oui la
route chantante (ou plutôt Cantores de
Deus) ! Pour cette route, direction Gijon :

ville d’Espagne en bord de mer. Nous
serons accueillis par la paroisse de San
Lorenzo au centre de Gijon, à 5min de la
plage (c’est pas la classe ça ?). L’équipe
vous prépare un programme aux petits
oignons : chants, visites, plage, prières,
veillées, … Chut, on ne va pas tout vous
révéler… Rendez-vous le 28 janvier pour

en savoir plus ! Dans la joie de se
rencontrer très vite .

Marie, pour l'équipe de préparation 
 

un
compagnon

pour la
route : Saint
Antoine de

Padoue 

Si tu crois que Saint Antoine de Padoue est un grand saint
italien, lis vite ce qui suit pour éviter d’être privé de
dessert dans ta famille d’accueil !
Saint Antoine est d’abord un grand saint portugais ! Né à
Lisbonne, il devient prêtre puis rentre chez les
franciscains. Remarqué par ses talents de prédicateur, il
est envoyé en France puis en Italie. Il meurt d’épuisement
à Padoue en 1231, à l’âge de 36 ans.
Un jour, alors qu’il se trouvait à Brive-la-Gaillarde, il se fait
voler son livre de prière. Mais quelques temps plus tard, le
livre lui est rendu. Tu penses qu’il s’agit d’un incident
banal? Pourtant, c’est à la suite de cet évènement que,
depuis des siècles, on invoque Saint Antoine lorsque l’on a
perdu quelque chose, comme Louis de Funès dans Les
Aventures de Rabbi Jacob.
Voici ce que le Pape Benoît XVI disait de Saint Antoine de
Padoue :
« Seule une âme qui prie peut accomplir des progrès dans
la vie spirituelle : tel est l'objet privilégié de la prédication
de saint Antoine. Il connaît bien les défauts de la nature
humaine, notre tendance à tomber dans le péché, c'est
pourquoi il exhorte continuellement à combattre la
tendance à l'avidité, à l'orgueil, à l'impureté, et à pratiquer
au contraire les vertus de la pauvreté et de la générosité,
de l'humilité et de l'obéissance, de la chasteté et de la
pureté. Aux débuts du XIIIe siècle, dans le cadre de la
renaissance des villes et du développement du commerce,
le nombre de personnes insensibles aux besoins des
pauvres augmentait. Pour cette raison, Antoine invite à
plusieurs reprises les fidèles à penser à la véritable
richesse, celle du cœur, qui rend bons et miséricordieux,
fait accumuler des trésors pour le Ciel. "O riches – telle est
son exhortation – prenez pour amis... les pauvres,
accueillez-les dans vos maisons : ce seront eux, les
pauvres, qui vous accueilleront par la suite dans les
tabernacles éternels, où résident la beauté de la paix, la
confiance de la sécurité, et le calme opulent de l'éternelle
satiété" ».
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